
「電子行政セミナー2013 in Hiroshima」アンケート結果 

 平成 25 年 11 月 15 日(金)に開催した「電子行政セミナー2013 in Hiroshima」について

は以下のとおり、アンケートの内容を集計しました。 
 
１．所属は。               ２．セミナーをどのように知ったか。 

 
３．（講演１）『おしい！広島県』の ICT 戦略概要」について 
(1)講演の感想をお聞かせください。     (2)講演の難易度は？ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＜講演内容への感想・意見など＞ 
・興味深いテーマだったが、もう少し詳しいところが聞きたかった。（特にワークスタイル

の改革） 
・前半の観光強化による取り組みは数値化されており、効果が明確であったが、後半のクラ

ウドは県の役割が不明確であり、評論家、外野、部外者の域を出ていない。他人の成果を我

が事として語る姿勢に苛立ちを感じる。真剣さが無さすぎる。 
・プレゼン資料を読むだけでは講演の意味は無く、時間もオーバーしていた。ナンセンス 
・予定時間をオーバーしたので残念。タイムテーブルどおりの進行を望む。 



４．（講演２）「マイナンバーが行政を変える！」について 
(1)講演の感想をお聞かせください。     (2)講演の難易度は？ 

 
 
 
 
 
 
５．（講演３）「ICT で実現する国家イノベーション」について 
(1)講演の感想をお聞かせください。     (2)講演の難易度は？ 

 
＜意見など＞ 
・ICT を利用したパラダイムシフト 
 
 
 
 
 
 
 
 

＜講演内容への感想・意見など＞ 
・スマートフォンアプリの紹介が興味深い 
・話がともて良かったので、著書を読んでみたい。 

＜講演内容への感想・意見など＞ 
・似たような言葉がたくさんあり、使い分けや使い方が混乱して良く解らないところがあった。 



６．（講演４）「オープンデータ～これからの自治体運営の鍵～」について 
(1)講演の感想をお聞かせください。       (2)講演の難易度は？ 

 
 
 
 
 
 
 
７．ご意見・ご要望について 
 
・HP にて案内文を見ましたが、詳細な時間割が無かったので、よろしければ次回から掲載い

ただければと思います。 
・自治体クラウドを利用されている市町村の方に苦労した点等をお話いただける場が設定さ

れることを期待。 
・とても有意義なセミナーであった。（多数） 
・今後自治体クラウドの具体的事例についてのセミナーを希望。 
・１講演あたり 45 分は短いと思う。 
・３本くらいの講演がベストだったように感じた。 
・今後の予定として通信の自由化、国際競争力の強化策などをテーマに取り上げていただき

たい。 
・限りなくアナログに近いシステム化からそろそろ脱却を、いろんなアイデアで壁を払いの

けよう。 
・司会者のアナウンスが過剰。 
・４５分／講演は時間的に苦しかったと思う。 
・広島はもっと大胆に IT 化を推進しないといけない。目指している世界のレベル感がまった

く違う気がする。ワークスタイル変革も大切ですが、トップ自らビジョンと推進するパワー

を感じたいところです。強力なリーダーシップに期待する。 
 

＜講演内容への感想・意見など＞ 
・少し早口で聞き取りにくかった。 


